
Registro e encaminhamentos da primeira reunião da Comissão de Segurança – 24/09/2013 às 10h 

na sala de reuniões, quinto andar, unidade José de Alencar. 

 

Estiveram presentes: Adriana Karla; Daniel Costa; Elton Escobar; Ricardo Rapace; Rúbia 

Fernandes; Sergio Pereira; Sergio Stoco e Vitor. 

  

Iniciamos a reunião ressaltando a importância de pensarmos os problemas de segurança vividos, 

nesse momento, como algo que deverá estar relacionado há uma política institucional de segurança, 

e que, caso essa comissão assessora venha a ter um caráter permanente na congregação do campus 

Diadema, então, algumas soluções poderão ser encaminhadas no intuito de preparar subsídios para 

essa política. 

 

No que tange a tarefa que foi atribuída a essa comissão, particularmente, em relação à viabilidade e 

execução de medidas que pudessem aumentar a “sensação de segurança” da comunidade acadêmica, 

nos espaços da universidade, está claro nosso compromisso de viabilizar alternativas e ações que 

possibilitem melhora na percepção do quadro que se apresenta, para que possamos iniciar o 

próximo semestre em uma condição melhor do que a vivenciada no primeiro semestre desse ano. 

 

Para isso, foram destacados pontos (focos) de ação da comissão, que deverão ser desenvolvidos e 

encaminhados de modo que, cada ponto tenha um conjunto de ações que serão viabilizadas por 

meio das estruturas institucionais da universidade e das instituições competentes. São eles: 

 

Apoio da Guarda Civil Municipal – Já foram encaminhados pelo Ricardo, como exposto na última 

congregação, solicitações ao comandante da guarda civil municipal e do secretário de defesa social 

do município para patrulhamento do acesso a Unidade Manoel da Nóbrega (Florestan Fernandes). 

Esses ofícios já estão de posse da comissão de segurança e foi solicitado acompanhamento do 

retorno (deferindo ou não o pedido), além de uma reunião com o comandante da guarda para 

criarmos uma agenda conjunta de medidas de segurança a médio e longo prazo – responsável pela 
ação Ricardo Rapace; 

 

Apoio da Polícia Militar – Foi agendada uma reunião amanhã, 25/09//13 às 15h e 30min., na sala de 

reuniões, quinto andar, unidade José de Alencar, com o cabo Ary (comandante da PM na região) 

para identificar pontos de apoio entre polícia militar e universidade na prevenção e combate a 

crimes. Foi identificado que a solicitação das cópias dos boletins de ocorrência registrados pelos 

membros da comunidade acadêmica ainda não atingiu seu objetivo (foi identificado que uma 

estudante conseguiu reunir mais boletins do que os que estão de posse da secretaria acadêmica) - 

responsáveis pela ação Elton Escobar, Paula Castelo, Rúbia Fernandes e Vitor (que ficou 
responsável por coletar os boletins com os estudantes); 
 

Revisão dos contratos de segurança particular – Retiramos junto a administração do campus uma 

cópia do contrato de segurança privada, recém renovado, com a empresa Gold Alfa Segurança e 

Vigilância Ltda. Iremos fazer a leitura das condições desse contrato e verificar junto ao conselho de 

planejamento da reitoria (reunião agendada para amanhã às 14h na reitoria) possibilidades de 

inclusão de serviços que possam atender demandas emergenciais (ronda motorizada, serviço de 

escolta, monitoramento...) responsáveis pela ação Adriana Karla e Sergio Stoco; 

  

Mobilidade e segurança – Foram destacados vários pontos que incidem diretamente sobre as 

condições de segurança da comunidade acadêmica e que devem ser encaminhados de forma 

intersetorial (em conjunto com as comissões de transporte, espaço físico, Gt prefeitura e 

administração do campus).  Esses pontos são sugestões, mas também objeto de ação da comissão de 

segurança (acompanhamento e apoio para atendimento dos mesmos): 

– Percursos e paradas dos ônibus que atenderão a comunidade acadêmica (um circular que 



permita atender fluxos dos horários de chegada e saída das unidades); 

– Guaritas de vigilância mais adequadas (algumas com dois andares) e equipadas para 

transmitir, rapidamente, ocorrências; 

– Abrir o estacionamento da unidade José de Alencar (complexo didático) para toda a 

comunidade acadêmica; 

– Iluminação pública e alterações viárias; 

– Convênios com estacionamentos; 

– Organização de um serviço de carona entre a comunidade acadêmica. 

 

Além desses pontos, nos pareceu fundamental que as ações, tanto da comissão de segurança, como 

da comissão de transporte, exigirão um processo intensivo de publicidade das medidas efetivadas. 

Para isso, deveremos constituir uma ação específica de informação para estudantes e servidores de 

forma que objetivos, meios de informação e público-alvo sejam adequadamente articulados nos 

processos de mudanças e suas justificativas (por exemplo, a ação integrada de rondas policiais, 

horários de saída de aulas e itinerário de ônibus devem estar sincronizadas e devidamente 

informadas para que não haja casos de desencontros). 

 

Também foi observada na reunião a necessidade de se conhecer o representante da universidade 

no(s) conselho(s) de segurança do município no intuito de integrar esforços e informações com a 

comissão de segurança. 

 

Sem mais, foi agendada nova reunião da comissão, no mesmo local, para o dia 26/09/2013 às 11h, a 

fim de acompanhar os encaminhamentos que foram propostos. 
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